

Manifeste des «Panthères grises» et du Conseil des seniors de la ville de Soleure

Suivi par un médecin de famille également pendant la vieillesse!

Le risque de pénurie de médecins de famille menace principalement le suivi des personnes âgées en Suisse. En conséquence, dans un manifeste, elles appellent tous ceux qui sont impliqués dans le processus de politique de la santé à prendre des mesures pour garantir un suivi par le médecin de famille également pendant la vieillesse.

Les «panthères grises» et le Conseil des seniors de la ville de Soleure sonnent le tocsin! En effet, si rien ne se passe et que la tendance actuelle se poursuit, une étude représentative de l'Université

Le besoin d'un suivi par le médecin de famille ne fera qu'augmenter à l'avenir, tant du point de vue qualitatif que quantitatif.

de Bâle révèle que, dans onze ans, seuls 25 pour cent des médecins de famille actuellement en activité le seront encore. Par ailleurs, on sait bien que seuls dix pour cent de tous les étudiants en médecine visent la médecine de famille comme profession. Des facteurs externes viennent encore aggraver la situation: avec l'allongement de l'espérance de vie, le nombre de patients âgés

et de malades chroniques augmente, et donc de traitements des maladies liées à l'âge. La plupart d'entre elles sont du ressort de la médecine de famille. Le besoin d'un suivi par le médecin de famille ne fera qu'augmenter à l'avenir, tant du point de vue qualitatif que sous l'aspect quantitatif.

Les «panthères grises» s'inquiètent de cette situation et du fait que, très prochainement, l'accès à des soins de qualité suffisante fournis par un médecin de famille ne pourra plus être garanti. En clair:

- les soins médicaux de premier recours, le service des urgences et les visites à domicile sont très menacés;
- les soins de premier recours et le service des urgences ne sera plus garanti dans les maisons de retraite et les établissements médico-sociaux;
- la dispensation directe par les médecins de premier recours sera remise en question en même temps que les services du médecin de famille.

Les «panthères grises» et le Conseil des seniors de la ville de Soleure exigent donc, dans un manifeste:

- des mesures pour renforcer la formation de médecins de famille et supprimer le numerus clausus;



Figure 1

«Nous devons sonner le tocsin» les panthères grises de Soleure et environs.

- des incitations pour les étudiants en médecine de famille, afin qu'ils puissent faire des expériences dans un cabinet médical de premier recours dès le début de leurs études;
- une rémunération appropriée des services du médecin de famille tels que le laboratoire, les radios, les ultrasons, etc., des prestations de soins de premier recours et d'urgence, des visites à domicile et de la remise de médicaments;
- la garantie des soins de premier recours et des services d'urgence dans les maisons de retraite et les établissements médico-sociaux;
- le soutien de la collaboration des médecins de famille regroupés en cabinets de groupe.

Graue Panther Solothurn
Postfach 647
4502 Solothurn
graue-panther.so@solnet.ch
www.graue-panther-so.ch